



Asunto Repudio al MDMO
Remitente Allison F Lang <allisonlang@utexas.edu>
Destinatario <audienciasambiente@mendoza.gov.ar>
Responder a <allisonlang@utexas.edu>
Fecha 2024-09-16 15:36

Buenas tardes,

Adjunto la intervención que hice en la audiencia pública, repudiando el Malargüe Distrito Minero Occidental. También solicito una respuesta de los organismos correspondientes a las siguientes preguntas:

1. ¿Cuáles son las coordenadas EXACTAS, georeferenciadas, dónde pretenden hacer los pozos de exploración y cuáles son los impactos ESPECÍFICOS, tanto ambientales como sociales, en estos lugares?
2. ¿Cuál sería el impacto sobre los sistemas periglaciares que estarían dentro del MDMO y que están protegidos por la Ley Nacional de Glaciares?
3. ¿Cómo se pretende conseguir el consentimiento libre, previo e informado de las comunidades indígenas y puesteros de la zona, teniendo en cuenta de que los que expusieron en la audiencia en representación de las comunidades hablaron en contra?
4. ¿Cómo se dan cuenta del uso del agua que los proyectos podrían llegar a tener frente a la escasez de dicho recurso que va a agudizarse cada vez más con el cambio climático?

No doy licencia social para el MDMO.

Buen día, mi nombre es Allison Lang y soy estudiante de doctorado de sociología de la Universidad de Texas en Estados Unidos. El tema de mi tesis es cómo se organizan las luchas contra la megaminería en Argentina, que el movimiento horizontal y asambleario por el agua es un fenómeno social con tanta fortaleza y masividad que llama la atención a nivel internacional - no soy la primera investigadora de afuera que ha venido a aprender de esta lucha. Entonces, ahora retomo el trabajo de varios investigadores, tantos locales como extranjeros, además de mi propio recorrido en Argentina, el cual comprende más de 12 meses acompañando las asambleas y unas 100 entrevistas con referentes de esta lucha, en Chubut, Catamarca y acá en Mendoza.

Con esta fundamentación, puedo asegurar que las "audiencias públicas" no son instancias de participación real del pueblo, ni acá en Argentina, ni en mi propio país; y que la "licencia social" es un término vacío que usan los poderosos para justificar el avance de megaproyectos que sirven a sus propios intereses, y que van en contra de los de quienes habitan el lugar y que quieren seguir habitándolo.

Vine acá precisamente a Malargüe porque entiendo que su contexto de lucha es difícil. Pero charlando con los que viven acá, entiendo que decir que hay licencia social en Malargüe es mal intencionado. No hay licencia social en Malargüe; hay falta de información. Hay necesidad económica. Y hay una manipulación para hacer parecer que la megaminería es el único camino posible. Una megaminería que nunca nunca puede ser sustentable. Porque en sus propios proyectos siempre tienen una vida útil limitada. Y que cuando el proyecto muere como está estipulado, quedas sin trabajo, sin agua limpia, sin montaña y sin progreso. Esto se ve a lo largo del mundo - en Argentina tanto como en Estados Unidos, los lugares que se dedican a la megaminería son los que más sufren de la pobreza y males sociales, mientras que se llenan los bolsillos de los que viven en otro lado.

Ni hablar de que el agua no respeta fronteras. Entonces, no habrá forma de contener la contaminación a un distrito dibujado en un mapa. Quedaría afectada toda la cuenca del río Colorado, un río que nace en Mendoza y luego recorre 1000 kilómetros a lo largo de 4 provincias más.

Entonces, para terminar, repito que no hay licencia social acá en Malargüe, ni a lo largo de la cuenca, ni en los pueblos mineros de mi propio país; hay una falta de políticas que apoyan el desarrollo de alternativas, como la ganadería y agricultura, el turismo y demás, alternativas que realmente permitirían a las futuras generaciones de malargüeños seguir pudiendo hacerse la vida acá, en su lugar.

--

Allison Lang, Graduate Student
Sociology | [The University of Texas at Austin](https://www.utexas.edu)
she/her/hers | 616-560-0646 | allisonlang@utexas.edu



Gobierno de la Provincia de Mendoza
República Argentina

Hoja Adicional de Firmas
Anexo

Número:

Mendoza,

Referencia: Audiencia Publica(Allison Lan) EX-2024-03259557- -GDEMZA-MINERIA

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 1 pagina/s.